

## Reprueba México en microfinanzas (Reforma 25/01/12)

Reprueba México en microfinanzas (Reforma 25/01/12) Por Verónica Gascón Hernández Cd. de México México (25 enero 2012).- El país ocupa el lugar 23, de 54 países, en el entorno para las microfinanzas, por detrás de naciones como Perú, Nicaragua y Chile, según un análisis de la consultora Aregional y el Global Microscope on the microfinance business environment 2010. México obtuvo una calificación de 47.3 sobre 100, debido a que hay una gama escasa de productos y servicios propuestos por las microfinancieras, concentración del mercado y baja competencia y funcionamiento inadecuado de los burós de crédito para proporcionar información de calidad sobre los prestamistas, entre otros inconvenientes. Las microfinancieras están dirigidas a otorgar pequeños préstamos a la población de bajos recursos con el fin de financiar sus actividades económicas. Pero en el país no existe un marco legal específico para las microfinanzas, que delimite la naturaleza de sus operaciones, establezca mecanismos específicos de supervisión, control y evaluación de la cartera, señaló la firma. En contraste, otros países, muchos de ellos latinoamericanos, han creado una figura legal para las instituciones microfinancieras. Aregional estimó que las tasas de interés cobradas en México, con un promedio anual a 74.2 por ciento, son particularmente altas en la región comparadas por ejemplo con el promedio en Bolivia, de 20.2 por ciento, la tasa más baja de la región; en Brasil: 23.7 por ciento; en Guatemala: 25.3 por ciento; o inclusive en Argentina: 60.8 por ciento, el segundo promedio más elevado. La consultora consideró que muchas microfinancieras han implementado modelos de negocio cómodos porque reciben subsidio gubernamental y lo colocan a tasas superiores al promedio mundial. Además, se cuenta con evidencia de que una mala gestión de estos recursos puede tener efectos negativos, como sobreendeudamiento, carteras vencidas y fraudes. La consultora recomendó que los esquemas de microfinanciamiento incluyan la prestación de servicios integrales para acompañar a los microemprendedores en la gestión financiera eficiente de su negocio. Esto quiere decir que no se les deje abandonados para enfrentarse y competir en el mercado, sino que su aportación a la actividad productiva sea formal y sostenible en el tiempo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 25 enero 2012